

平成28年第1回恵那市教育委員会会議録

開催日時 平成28年1月22日(金) 午後1時30分～

開催場所 恵那市役所 4A会議室

出席委員 委員長 鎌田基予子
委員長職務代理者 井口道雄
委員 西尾修欣
委員 村松訓子
委員 大畑雅幸(教育長)

説明のため出席した教育委員会事務局職員等

教育次長兼教育総務課長 門野幸次朗
教育次長兼教育研究所長 岡田庄二
まちづくり推進部長 可知孝司
教育総務課長補佐 西尾克子

議 題

- 議第 1号 恵那市串原郷土館条例の一部改正について
- 議第 2号 恵那市スポーツ推進委員の選任に関する要綱の一部改正について
- 議第 3号 恵那市地域スポーツ推進委員に関する要綱の一部改正について
- 議第 4号 恵那市教育振興基本計画(案)
- 報第 1号 平成27年度教育委員会主要事業の進捗状況について
- 報第 2号 恵那市の園小中学校のトピック(2月)について
- 報第 3号 恵那市中央図書館月別利用状況
- 報第 4号 中山道広重美術館月別観覧者数
- 報第 5号 岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数
- 報第 6号 その他
 - ・2月の行事予定について
 - ・次回教育委員会開催日

開 会 (午後1時30分)

1 会議録の承認

平成27年恵那市教育委員会第13回、第14回定例会会議録の承認がされた。

2 諸般の報告

学校と教育委員会との懇談会、管理職の登用の状況、学校教育の現状について報告された。

委員長 諸般の報告について、何かご質問はございませんか。

委員 地元の生徒の事故を後日知った。可能な範囲で情報提供をしていただきたい。
教育長 承知しました。この事故は生徒には全く落ち度はなく、ヘルメットをしっかりと
かぶっていて大事にはいらなかった。

委員長 その他はいかがでしょうか。

委員 大正村の駐車場の店は、恵那南高校の生徒が大正村と提携して行っているのか。
教育次長兼教育総務課長 大正村が経営し恵那南高校の生徒が手伝うこともある。

委員 宣伝になるのでどんどん広げていくといいと思う。
教育長 今後は、もっと企画運営にもかかわれるように進めていきたいと思っている。
委員 恵那南高校の生徒は挨拶が徹底している。先日の講演会で校長先生のお話を聞
いて、校長先生がしっかり教育されているからだと思った。

委員 恵那南高校の講演会の様子はどうだったか。
教育長 島根県立島前高校の離島の学校存続が危ぶまれているところへ、講師の先生を
中心に高校の復活とまちづくりの成功例を話されて大変ためになった。
町を挙げての取り組みとして公立の塾で月謝が安く、しかも有名な講師を招い
て行っている。高校の3年間を寮生活している人ばかりではなく、母親と2人
で3年間住んでいるが、そういう方は大抵地元に戻ってしまう。そのような考
え方を良いとするのか、どうあるべきか勉強になった。

委員 会場など聴衆の雰囲気はどうだったか。
教育長 恵那南高校の同窓会が中心となり、大半が明智町の方、山岡が約40人、岩村
が約20人であり、立見が出るほどであった。恵那南高校は岩村高校の同窓会
でもあり、明智商業の同窓会でもあるが、岩村から見ると根深いものがあるよ
うに感じた。今後の恵那南地区の中学校、恵那南高校を存続させるということ
では恵南が一つになり、応援をしないといけないと思う。

議案審議

委員長 では、日程第5、議案審議に入ります。
議案第1号恵那市申原郷土館条例の一部改正について、お願いいたします。

まちづくり推進部長 議案第1号恵那市申原郷土館条例の一部改正について、資料に基づき説明。

委員長 議案第1号について、ご意見はございませんか。

委員 なし。

委員長 議案第1号を承認します。
続いて議案第2号恵那市スポーツ推進委員の選任に関する要綱の一部改正につ
いて、議案第3号恵那市地域スポーツ推進委員に関する要綱の一部改正につ
いてお願いします。

まちづくり推進部長 議案第2号恵那市スポーツ推進委員の選任に関する要綱の一部改正について、
議案第3号恵那市地域スポーツ推進委員に関する要綱の一部改正について、資

料に基づき説明。

委員長 議案第2号、議案第3号について、ご意見はございませんか。

委員 なし。

委員長 議案第2号、議案第3号を承認します。

それでは、議案第4号恵那市教育振興基本計画（案）についてお願いいたします。

教育次長兼教育研究所長

議案第4号恵那市教育振興基本計画（案）について、資料に基づき説明。

委員 恵那市が一番上にあるのが市民憲章なのか。

まちづくり推進部長

憲章は一つの理念で、その上位にあると思う。宣言はその理念のサブ的なものである。総合計画の理念は10年間の理念である。憲章は半永久的であり、恵那市が存続する限り憲章はある。大綱は構想と同じような「取り組み」で、教育振興、教育としての一つの理念である。

委員 恵那市総合計画の一つの、いわゆる教育分野の理念となるのか。

まちづくり推進部長

そのように捉えている。

委員長 議案第4号について、その他にご意見はございませんか。

委員 なし。

委員長 議案第4号を承認します。

報告事項

委員長 報告事項に入ります。

報告資料第1号平成27年度教育委員会主要事業の進捗状況について説明をお願いします。

教育次長兼教育総務課長、教育次長兼教育研究所長、まちづくり推進部長

報告資料第1号平成27年度教育委員会主要事業の進捗状況について、資料に基づき説明。

委員長 報告資料第1号平成27年度教育委員会主要事業の進捗状況について、ご質疑はございませんか。

委員 教育・発達相談センターは手厚い対応で有り難い。学校には行けないが、「むつみ」には休まずに通える子どもがいる。「むつみ」に通えば出席になるので、「むつみ」の居心地がよくなり、学校に戻れなくなるのではないかと心配する。保護者は先が見えなかったが、この教室のおかげと感謝していた。今後も見守っていきたいと思う。

教育次長兼教育研究所長

保護者が安定すると子どもも安定する。家にいるより外へ出ることで、保護者もエネルギーが出て、相乗効果で良くなっていくこともある。また、子どもに教育・発達相談センターが合う、合わないがあるので、こういう場が多くあるといいと思う。最後には学校へ返したい。もう一つは、学校の担任が、教育・

発達相談センターに任せ切りにしないことが大切かと思う。

委員 中央公民館条例を廃止すると、今までの公民館長会議はなくなるのか。
まちづくり推進部長

地域のコミュニティセンターは、社会教育法上の公民館であることの制限を緩和するために条例を廃止するが、市民講座や生涯学習は後退するものではない。生涯学習のまちづくり、地域のまちづくりの拠点としての位置づけに変えるが、機能的には変えない。一方、中央公民館は中央コミュニティセンターと名称が違ふ。これは純然たる社会教育法上の公民館であると条例上、明確に規定をするもの。中央コミュニティセンターが核施設になり、地区の公民館を指導する。公民館長会議にかわるものは振興事務所に館長相当職を置き、それらを集めてカリキュラム等の指導をしていく。振興事務所に、生涯学習担当の公民館長相当職の職員と主事を置き、地域振興と生涯学習の2つの部門を受け持つことになる。

委員長 その他はよろしいでしょうか。

委員 はい。

委員長 次に、報告事項第2号恵那市の園小中学校のトピック（2月）について、報告事項第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告事項第4号中山道広重美術館月別観覧者数、報告事項第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数まで説明をお願いします。

教育次長兼教育研究所長、まちづくり推進部長

報告事項第2号恵那市の園小中学校のトピック（2月）について、報告事項第3号恵那市中央図書館月別利用状況、報告事項第4号中山道広重美術館月別観覧者数、報告事項第5号岐阜県クリスタルパーク恵那スケート場入場者数を資料に基づき説明。

委員長 報告事項についてはよろしいですか。

それでは、報告事項6号のその他、2月の行事予定について、お願いいたします。

教育次長兼教育総務課長、教育次長兼教育研究所長、まちづくり推進部長

報告事項6号のその他、2月の行事予定について、資料に基づき説明。

委員長 報告事項1号から6号について、ご質疑ございませんか。

学校給食の米飯給食を週3.5食は、1週間のうちに麺類が一日もない週があるということか。

教育次長兼教育総務課長

1週間のうちに4食が米飯、そのうちの1食が1週間おきにパンか麺になる。

委員長 パンが出ると、その週は麺がないということなのか。

教育次長兼教育総務課長

そういうことになる。

委員長 麺は子どもに人気があると思う。

教育次長兼教育総務課長

その辺も含めて献立を検討していく。

教育長 週3食から3.5食にするのは、恵那市産の米を地元の子どもに食べさせたという市長の思いである。

委員長 市子連のかるた取り大会の会場が今年から大井小学校になっているのは、毎年各小学校を廻っていくということか。

教育長 昨年まで市民会館で行ったが、暖房のある大井小学校の体育館で初めて試みる。市内の学校をローテーションすることはないと思う。

委員長 大井小学校の駐車場はわかりづらいため対応してほしい。

まちづくり推進部長
わかりました。

委員長 では、その他はよろしいですか。

委員 はい。
次回の教育委員会第2回定例会は2月24日の水曜日、午後の1時30分から、恵那市役所の4A会議室になります。
これで第1回教育委員会定例会を閉会します。
午後3時38分閉会を宣します。

平成28年1月22日

教育委員 村松訓子

教育委員 井口道雄